

Editor
y Admor.
L. Cartín G.
Oficina
150 varas al Sur del
Colegio de Sritas,
Teléfono 1131
Apartado 111

CORREO NACIONAL

Suscripción
mensual
\$ 2.00
Número
suelto
10 céntms.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 17 DE JUNIO DE 1926

Núm. 2285

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Un Milenario Templo Maya será restaurado a todo su esplendor

Princeton.—El presidente del Instituto de Carnegie, John C. Merriam, describió el proceso de la resurrección de la extinta civilización Maya, al hablar aquí de las excavaciones que se están efectuando en Yucatán, México, por el Instituto. Habló muy especialmente de los trabajos que se están realizando en la ciudad de Chichen, donde los paleontólogos están excavando el templo de los guerreros, según los expertos sede de la civilización del siglo XI de los Mayas, en la región de la América Central.

El clima tropical de Yucatán con sus casuales lluvias en cierta partes y su perenne escasez de agua en otras regiones ha estorbado mucho al trabajo de excavación, declaró el presidente Merriam. Debido a la existencia de formaciones de piedras calizas y la falta de riachuelos la mayoría de los lugares se abastecen de agua por la existencia de pozos que hay que excavar a una profundidad de más de 70 pies.

Mr. Merriam citó como el más importante de los trabajos recientemente efectuados en Yucatán el que describe en una carta el doctor Sylvanue Morley en el que se dice que las recientes excavaciones han comprobado definitivamente la teoría del antiguo calendario Maya que durante algún tiempo tuvo mister Morley.

Es posible devolver al cuerpo humano las glándulas pancreáticas

Chicago.—El profesor de la Universidad de Chicago, Robert R. Bensley, cree que las glándulas pancreáticas, pueden ser restauradas en

el cuerpo. Teófilo Grouer, anunció recientemente en el Instituto de Medicina, que después de que el páncreas de un conejo había cesado de funcionar podía unirse al intestino y que mediante una operación, transcurrida un plazo de 25 días, el páncreas funcionaría perfectamente.

Está muy en boga en los EE. UU. el arte de la raza de color

New York.—En el informe anual de la Asociación Nacional para el mejoramiento de la raza de color, se registran las actividades de carácter artístico y cultural de la población americana de color.

En el informe se da cuenta de la influencia lograda por individuos de la raza de color, como escritores y músicos particularmente.

También se registra el hecho de que los linchamientos han aumentado de 16 a 18 este año. En Mississippi tuvieron lugar 6; en Florida, 3; en Georgia, 2, y uno en cada uno de los Estados de Alabama, Arkansas, Kentucky, Louisiana, Missouri, Utah y Virginia.

El baúl misterioso

New York.—Ante los tribunales neoyorquinos ha sido planteado un caso detectivesco de tradicional sabor cuyos principales elementos son una casa deshabitada y baúl lleno de dinero y objetos de oro y plata evaluados en 200,000 pesos.

La policía ha detenido a tres muchachos bajo la acusación de violar y robar una casa que llevaba cerrada diez años, en cuyo interior fueron sorprendidos los precoces delincuentes, quienes a pesar de haber permanecido cinco horas en la misteriosa mansión solo se les encontró

veinte pesos en el bolsillo al registrarseles.

En la casa hay un baúl conteniendo 20,000 pesos en efectivo en torno al cual, tirados por el suelo, aparecieron objetos de oro y plata evaluados en 20,000 pesos. Este tesoro pertenece a las señoritas Beattice y Helen Herzog, que viven en un hotel cerca de Park Avenue, del cual nunca sa' en.

Sabedores los vecinos de que la casa estaba deshabitada, hízoles sospechar algo anormal la presencia de una luz en el tercer piso, por lo cual llamaron a la policía, que detuvo a los muchachos, todos ellos menores de edad.

Aun no está terminado el Zeppelin que dará la vuelta al mundo

Ginebra.—Contestando a una pregunta que se le hizo, el Director General de los Talleres Zeppelin, manifestó que no estará ultimada hasta el otoño la construcción del super dirigible que tratará de volar en torno al mundo, sin aterrizar una sola vez, en 22 días, saliendo de España, cruzando el Atlántico hasta Panamá y de allí a través del Pacífico hasta regresar a su base española.

Agregó que las fábricas de Friedrichshafen están construyendo ya los gigantescos motores y buen número de piezas ligeras del dirigible; pero dado los descubrimientos de observaciones hechas en los recientes vuelos a distancia, que han traído consigo numerosas innovaciones no se ha decidido todavía cuál será la forma y silueta de la poderosa aeronave, hallándose por lo tanto en suspenso el factor principal, que es el casco del aerostato.

El Director no quiso decir si los

Gobiernos aliados permitirán o no la construcción del dirigible con fines comerciales.

El convenio entre Polonia y los rumanos

Varsovia.—Para poner fin a la circulación de rumores de que el nuevo tratado ante Polonia y Rumania constituye una amenaza directa al soviet de Rusia, los gobiernos de ambos países dieron a la publicidad el texto de su convenio.

En vez de reanudar el anterior tratado, decidieron concertar uno nuevo que se aviniera mejor con el convenio de la Liga de las Naciones y el tratado de Locarno.

Consta de nueve artículos, de los cuales los más importantes son:

El artículo I promete mutuo respeto a las fronteras y a la independencia política de ambos países.

El artículo II, basado en los artículos XVI y XVII del Convenio de la Liga, promete ayuda en caso de ataque por cualquier agresor.

El artículo III, dice que en caso de una guerra defensiva, las negociaciones de paz y la paz se concluirán sobre la base de mutua inteligencia entre Polonia y Rumania.

El artículo IV promete cooperación en materia de política exterior.

El artículo V promete no celebrar ninguna alianza con una tercera potencia sin informar a la otra.

El artículo VI somete a un arbitraje las diferencias entre Polonia y Rumania.

El artículo VII fija el término del tratado en cinco años, reservándose ambos países el derecho a denunciarlo con seis meses de aviso después de los dos primeros años de vigor.

El artículo VIII promete la inmediata ratificación del tratado, que será registrado en la Liga de las Naciones.

Con relación a Rusia se afirma que Polonia desea celebrar un tra-

tado, pero de conformidad con el convenio de la Liga de las Naciones y los pactos de Locarno. Se tiene entendido en esta capital que el soviet, después de la firma de pacto de garantía con Turquía, trata de concluir convenios separadamente con todos los países limítrofes.

Los Científicos Gales logran por fin leer el calendario Celta

París.—Los hombres de ciencias franceses han logrado por fin deletrear el calendario Celta, compuesto de 200 fragmentos de bronce descubiertos hace algunos años en Coligny departamento del Ain.

Los arqueólogos se pasaron varios meses limpiando y produciendo estos fragmentos, haciéndose una plancha por el procedimiento de la electrotipia, la cual permitió interpretar los signos.

Se ha logrado saber por tanto que el año Celta se componía de 355 días y los meses de 30 29 días alternativamente. Cada dos años y medio se insertaba un mes «extra» para completar el año solar.

En el calendario se expresan los nombres de los meses, que no han logrado descifrarse todavía. Se continuará estudiándolos hasta lograrlo.

Los judíos se quejan a la Liga

Jerusalén.—El no haber la administración de la Palestina facilitado tierras para su colonización por los judíos, ni prestado suficiente apoyo a las escuelas e instituciones médicas hebreas, ha dado lugar a un memorándum del Consejo Judío a la Comisión de Mandatos de la Sociedad de Naciones.

Una delegación de tres, compuesta por un rabino, el antiguo alcalde Telaviv y un representante de los obreros, partió hacia Ginebra

NOTAS VARIAS

En Monteseoca se quejan de la carencia de agua en la cañería que han sufrido en los días de la semana pasada. Convendría corregir la deficiencia para que no se repita esa irregularidad que compromete la salud pública.

«La Revista Agrícola», órgano de la Sociedad Agrícola de Ahorro ya no se editará más, por haberlo dispuesto así la Directiva de la Sociedad. Sentimos muy de veras la desaparición del colega que de tantas simpatías ha gozado en el público lector.

Dentro de un mes se verificará el primer embarque de bananos cosechados en la región del Pacífico y que se exportarán a San Francisco de California por la «Pirris Farm Co»

Los alumnos del plantel de enseñanza primaria Juan Rafael Mora harán un paseo el domingo a San Sebastián.

La Facultad de Ingeniería va a estudiar los planos para el aumento del caudal de aguas de la cañería de esta capital.

Ha sido reconocido como Cónsul de Honduras, previa licencia para aceptar el cargo, el Licenciado don Otoniel Fonseca, quien tiene su residencia en Limón.

La Banda Militar de Limón ya estrenó en un concierto de gala el nuevo instrumental que se había pedido al extranjero. El anterior estaba muy deteriorado. Con motivo del cambio estuvo varios días en este puerto el Director General de Bandas Mr. Loots.

Don Vicente García, de Limón, obtuvo un vigésimo del premio mayor de la Lotería, último sorteo. La Srta. Margarita Barahona, también de Limón, otro vigésimo.

La Municipalidad de San Mateo posiblemente reanude el contrato para el alumbrado público con el Sr. don Fernando Rudin, introduciendo eso sí, algunas nuevas cláusulas encaminadas a obtener un mejor servicio en lo futuro.

El tranvía a Guadalupe a real

Desde el 15 se arregló el asunto del tranvía a Guadalupe después de una larga intervención de los vecinos y de una junta de defensa.

La empresa gustosamente ha hecho una rebaja del pasaje al precio anterior, es decir que cada carrera, cualquiera que sea, valdrá 25 cts.

Creemos que ahora los vecinos quedarán contentos, pues con 25 cts. se puede ir y volver mientras que antes eran 40 cts. y 50 en camión.

Si suplica la empresa que se pague a la entrada con los respectivos billetes.

Agradecimiento

Por la presente doy las gracias a todas las personas que con su presencia y sus donativos contribuyeron al lisonjero éxito del turno que el domingo último se celebró en esta localidad a beneficio de San José.

El Santo Patriarca les recompensará con creces su generosidad.

JUAN J. ARIAS
MAYORDOMO

Santa Ana, junio de 1926.

Prensa católica

Hemos recibido el N° 160 de El Heraldó Seráfico, correspondiente al mes actual

Como primer artículo trae la Intención del Apostolado de la Oración en junio y que se titula «Que las naciones solemnemente consagradas al Sagrado Corazón de Jesús son colmadas de bendiciones»

Este artículo lo suscribe Fray Pelegrín de Mataró.

A continuación se inserta un estudio de Fray Zenón de Arenys de Mar que trata de las lecturas entre la juventud femenina.

Luego: El problema de la felicidad. —La Orden Tercera y la Eucaristía. —La imagen del milagroso «Jesús Nazareno» que se venera en la iglesia de San Francisco de Cartago. —El Congreso Eucarístico Internacional de Chicago. —Notas del Secretariado General de la V. O. T. Franciscana. —Las Experiencias Espiritistas a la luz resultan patraña pura. —Cansarse de San Antonio de Padua. —Himno a San Antonio de Padua.

Se renovó la Junta de Educación

Completado el período legal de don Justo A. Facio en la Junta de Educación de aquí, la Municipalidad resolvió licenciarlo. En la sesión del martes el Concejo eligió a don Andrés Boza para integrar la Junta.

Posiblemente en la segunda semana se instalará ese cuerpo.

PERSONALES

—Vino de Heredia don Luis Felipe González.

—Don José Santisteban R. anuncia desde Oviedo, España, que en breve regresará al país.

—Posiblemente el profesor don Eduardo Garnier salga para México con el grupo de futbolistas de La Libertad.

—De Puriscal vino don Macedonio Padilla.

—En Villa Colón estuvo don Santiago Fernández.

—De Atenas llegó el Sr. Cura Presbo. Lombardo.

—Vino de Santa Ana don Juan J. Arias.

La fiesta del 11 de Junio en Escasú

Las fiestas celebradas en años anteriores en honor del Sagrado Corazón de Jesús no han revestido la pompa y solemnidad de la que vamos a intentar describir.

Oportunamente dispuso el Presbo. Zavaleta celebrar un triduo que precediera tan significativa fiesta y así dar lugar a los fieles para que pudiesen aprovechar las indulgencias concedidas por el Santo Padre con motivo del Año Santo.

Desde el echo del corriente, primer día de este ejercicio, nuestro templo fué totalmente invadido por los fieles, ansiosos de escuchar las exhortaciones del Revdo. Capuchino Fray Sebastián de Olot, quien con palabra fácil y persuasiva, llena de unción sagrada dejó hondas impresiones en el ánimo de todos los que le escuchamos. Sus temas escogidos sobre la explicación de los diez mandamientos fueron edificantes y de sumo provecho a la concurrencia.

Para el día once, la directiva del Apostolado de la Oración, presidida por la señorita Domitila Roldán y sus compañeras, señoritas Echeverría y Madrigal, no omitió esfuerzos en la organización de la gran fiesta, y así vimos en las primeras misas de la mañana, o sea en la alborada del gran día, acercarse a recibir la Sagrada Comunión a novencientas once personas, y daba gusto ver el entusiasmo de los sacerdotes oficiantes, atendiendo a tantas almas, que se disputaban el honor de ser las primeras en acercarse a la Sagrada Mesa. La misa solemne de revestidos y a grande

orquestra, fué otro acto digno de mencionarse, en ella predicó su último sermón Fray Sebastián, haciendo la apología del Divino Maestro y demostró cómo es verdad que no aprenden a amarle los que no saben conocerle.

La gran procesión celebrada antes de la misa fué imponente, y no exageramos al decir que aquel desfile traspasó los límites de lo grandioso: la inmensa concurrencia, el hermoso coro de niñas, portando estandartes unas, y otras las bien confexionadas canastas de exquisitas flores, el coro de ángeles, rica y artísticamente ataviados, el núcleo de jóvenes de nuestra sociedad, ocupando puesto preferente en el desfile y luciendo con altivez y valentía en sus solapas la Sagrada Insignia, la recitación de un escolar al empezar el desfile, los himnos entonados al Sagrado Corazón por centenares de voces y las bien inspiradas marchas de la armonía, formaban un conjunto, que por lo emocionante, no podrá ser descrito en todo su esplendor.

El trabajo material de los sacerdotes Zavaleta, Fray Sebastián y Badilla fué excesivo, especialmente el primero; para todos nuestra sincera felicitación y que Dios premie sus esfuerzos en pro del culto divino. Asimismo hacemos extensiva nuestra gratitud a la directiva del Apostolado; a los artistas del coro y demás personas que contribuyeron a rendir homenaje al Sagrado Corazón.

UN MARIANO

Delegado mexicano de los Juegos Olímpicos

Anteayer ingresó a esta capital el Delegado mexicano que viene a hacer propaganda entre nosotros para que un grupo nacional de deportistas vaya a la capital azteca durante las Olimpiadas que serán en Setiembre y Octubre.

La Junta de Cultura Física y la Liga de Foot Ball, así como otros centros fueron a la estación a esperar al Sr. Delegado mexicano, a quien le presentamos nuestro saludo.

Se están haciendo las respectivas combinaciones económicas para ver si van dos equipos.

Desde ahora debiera pensarse en el entrenamiento de los futbolistas y baseballistas.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Desaparecerá del diccionario la palabra señorita?

En el Congreso femenino de los países del Norte, que se ha celebrado en Helsingfors, capital de Finlandia, una de las congresistas propuso que se aboliera el nombre de «señoritas», y que de hoy en adelante toda mujer, de cualquier estado o edad, tenía que llamarse «señora». La proposición ha sido acogida con entusiasmo, y ya ha empezado a ser aplicada en aquellos países.

¿Se adoptará esta resolución en Francia, país femenino—ya que no feminista—por excelencia? ¿Se adoptaría en nuestro país? Esto es lo que no sabemos, pero quizás queden las cosas como hasta el presente, porque al fin y al cabo la ley no prohíbe a ninguna señorita el hacerse llamar señora si este es su deseo.

En resumidas cuentas, nosotros creemos que las señoras continuarán haciéndose llamar señoras, y las solteras, señoritas.

De Goicoechea

En La Tribuna del 8 del mes en curso se publicó una nota en extremo ofensiva para el Sr. Cura de esta parroquia con motivo del incidente ocurrido el día de la festividad del Corpus. Todos sabemos que el Sr. Cura tuvo razón de sobra para proceder como lo hizo sin pretender con eso ofender a las Srtas. Araya, que no tuvieron en ningún caso culpa de lo ocurrido, sino las niñas que en el solemne acto no se mantenían con la compostura debida y la reverencia del caso ante el Santísimo. El Presbo. Marín es con razón estimado por sus feligreses y los ataques a él dirigidos no han causado mengua alguna en esa merecida estimación.

LUIS XV.

¿Cuál fué la patria de Colón?

Por A. ARIE

Controversia periodística

Ejemplar \$ 0,75. Se vende en nuestras oficinas

PIELES PARA CALZADO.— Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

Movimiento diario

Pasaportes

Juan Luis Pacheco, español, para El Salvador.

Ramón Morales Foblete y Sra., panameño, para Panamá.

Enriqueta Badía de Calvo e hijos, costarricense, para el Salvador.

Adela Zúñiga Angulo, nicaragüense, para Panamá.

Joaquín Aguilar Esquivel, costarricense, para Inglaterra y Francia.

Sealles Alberto Bernard, francés para Nicaragua.

Collot Theres, francesa, para Nicaragua.

Ethel Clarke, americana, para E. Unidos.

José Cardona, costarricense; para Colombia.

Roberto Collado Quirós, español para Inglaterra y Francia.

Carlos F. Pellas, nicaragüense para Francia.

Adolfo Bernard, nicaragüense, para Francia.

Constantino Lacayo hijo, nicaragüense, para Francia.

Adolfo Bernard hijo, nicaragüense, para Francia.

Nómina de los fallecidos

Carmen Osses, una hora.

María Cristina Alvarado, un año.

Pedro Peña, 23 años.

Anselmo Muñoz, 60 años.

Francisco Alvarado, 54 años.

Inaeminada Fallas.

Mariano Sibaja, 40 años.

Todos eran de la capital.

La Murmuración

La murmuración hace a los hombres famosos, más famosos. Qué se sacan, en efecto, con murmurar de éste o de aquel? Un resultado contrario, por lo común, al que el murmurador se propone. Así es como la murmuración, que es vicio, da frutos de virtud.

Los maldicientes, los decidores, los murmuradores, los calumniadores, con estar siempre sorprendiendo acciones ajenas, cesan a perder las suyas. Susédeles lo que a los que barren las calles, las dejan limpias, sin polvo y sin lodo... pero ellos quedan sucios de lodo y de polvo. Quien murmura de las acciones de otro, le obliga las más de las veces a que se enmiende, y mientras que el murmurador queda limpio, el murmurador, sobra fama de mal hablado. No es esto barrer para llenarse de polvo...?

Además, es preciso conocer a fonde la sociedad. Siempre el hombre maltratado es el que más brilla; con golpear un diamante no se consigue hacer mella en él sino pulirlo. Con murmurar de otro, no se consigue rebajarle, antes se le engrandece. Tanta verdad es que la piedra preciosa cuanto más se restriega y frota... más relumbra.

Lo que muchos calumnian, muchos envidian. Lo que muchos envidian, muchos respetan. Siempre lo que se envidia es superior.

Después de pasar por el tamiz de la murmuración, los murmurados acostumbran a salir ilesos y más célebres. No sucede lo propio con los murmuradores, quienes siempre son burlados, y al final se descubre en ellos el ningún valor de su asquerosa persona.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lo na blanca y café.

Heredia. Tienda Benavides.

Terminará el municipio sus papeles?

Hay honda crisis municipal y no huelga como dice La Tribuna. Primero fué el Dr. Hernández quien renunció; luego dicen que el Dr. Ovares y para anoche se comentaba en los círculos de la capital la renuncia colectiva de todos los municipales. Se sientan ellos cansados de responsabilidades y desilusionados de no poder hacer algo en provecho del cantón por la absorción lenta y sistemática de las comisiones.

En esa sesión se debió haber tratado de la reorganización de las juntas de educación.

Queso con chile Salmones Mortadella Importación directa

"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Adoración Nocturna de San José

Los días 16, 17 y 18 se celebrarán las misas de reglamento en sufragio de la cooperadora Sebastiana Vargas (de San Pedro) en la Capilla del Seminario, a las 6 horas.

Los días 19, 21 y 22 las misas en sufragio del socio Federico Villalta, a la misma hora.

Se ruega la asistencia a los socios.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides.

Iglesia de La Soledad en San José

Exhibición de una bellísima Imagen
de la Asunción de la Virgen

Próxima fiesta de su bendición y estreno
para el culto público

Se avisa a los fieles católicos y admiradores del arte cristiano que ya está en exhibición por unos días en la Iglesia de La Soledad la bellísima imagen de la Asunción que desde hace muchos meses viene elaborando el afamado escultor nacional don Manuel María Zúñiga R. Es su obra más valiosa y lo mejor que aquí se ha producido. Es el producto del genio artístico, de la fe, de la experiencia y del estudio detenido del asunto. Creemos sinceramente que nada mejor vendría del extranjero. Mil felicitaciones y muy merecidas recibirá unidas a las nuestras el distinguido escultor. El domingo 4 del próximo mes de Julio se hará la bendición solemne dando a conocer a tiempo el Programa respectivo.



otro
alivio

Las Tablettes Bayer de Aspirina—Bayaspirina—tan famosas en el mundo entero, proporcionan ahora un alivio más a la humanidad. En efecto,

dos de ellas disueltas en cuatro cucharadas de agua, constituyen un excelente gargarismo para dolores de garganta, tonsilitis, etc.

Los médicos, que desde hace años prescriben las Tablettes Bayer de Aspirina—BAYASPIRINA—como el analgésico más digno de confianza, elogian y recomiendan esta nueva aplicación.

No se pueden esperar, por supuesto, buenos resultados sino cuando se usa el producto legítimo. Al pedirlo diga claramente: BAYASPIRINA, y no acepte sino los empaques originales, a saber: Tubos de 20 Tablettes, SOBRES de 2, o SOBRECITOS de 1.



¡NO RECIBA TABLETAS SUELTAS!

JUEGOS FLORALES DE COSTA RICA

Quinto Concurso Literario convocado por los Padres Capuchinos de Cartago

Con motivo del VII Centenario de la muerte del Padre S. Francisco se señalarán como un homenaje al Serafin de Asís por parte de los poetas y escritores centroamericanos y panameños

SE CELEBRARAN EL DIA 13 DE FEBRERO DE 1927

El día 3 de octubre de 1926 al anochecer se cumplirán los setecientos años de la preciosa muerte, o suavísimo Tránsito, del admirable fundador de los Religiosos Menores, del Seráfico Padre San Francisco de Asís.

Para solemnizar fecha tan memorable, el amor patriótico y familiar y la piedad acendrada e instruida, ganosa de expansionarse y concentrándose en los varios Comités Internacionales religiosos y civiles, no satisfecha con el plazo de veinticuatro horas, ni de una semana, ni siquiera de un mes, siguiendo la costumbre impuesta en los más efímeros acontecimientos mundiales, ha señalado todo un año como tiempo disponible y apto para los obsequios al Serafin de Asís.

Con la aprobación del Santo Padre el Papa Pío XI y con el aplauso de los señores Obispos y Superiores, Generales de la Orden y con el entusiasmo de los del Crucificado del Alvernia, se ha indicado como fecha de este «Año Franciscano» del 2 de agosto de 1926, fiesta de la Porciúncula, al 2 de agosto de 1927.

Por esta circunstancia, y teniendo en cuenta quienes son los promotores de estos Concursos Literarios, se impone como objetivo de los presentes juegos el gran acontecimiento franciscano, que lleva removidas las energías artísticas y literarias de la actualidad.

La propuesta del «Homenaje al Seráfico Padre San Francisco de Asís» por parte de los poetas y escritores centroamericanos y panameños, obliga muy gustosamente a una gran ampliación en el Concurso Literario que se convoca. Además de los asuntos que formarán propiamente los temas de los Juegos Florales, se propone una segunda parte para la que se solicita la colaboración literaria de los capacitados, con temas adecuados referentes al glorioso Estigmatizado, *Alter Christus*, y a su influencia mundial, y a la labor de sus incontables hijos, que han recorrido todos los rincones de estos países dejando huellas imborrables de espiritualidad cristiana y de amor seráfico.

Todos los trabajos premiados en el acto de los Juegos Florales, como toda la colaboración que se obtenga y que merezca tal distinción, se publicarán en un voluminoso e ilustrado.

Libro Conmemorativo del Año Fran-

escaron en el séptimo Centenario del Tránsito del Padre San Francisco de Asís

Que a todos los favorecidos con la luz de la inteligencia y con ardores de corazón, ilumine el Espíritu Santo Dios igual al Padre y al Hijo, para que sepan y quieran cantar la gracia, hermosura y grandeza del extraordinario Saato, que es tan universalmente aclamado porque es la copia más exacta del prototipo de toda perfección, Jesucristo Nuestro Señor.

TEMAS: Fe, Patria y Amor

Medalla de oro con la inscripción «Premio a la Poesía para cada uno de los temas. Premios ofrecidos por la Institución «María Inmaculada»

1º A la mejor poesía religiosa o moral.

2º A la mejor poesía de espíritu patriótico o sobre hechos históricos o tradicionales, usos y costumbres del país.

3º A la mejor poesía del tema y gusto del autor. Este es el premio de honor y al que se otorga la flor natural.

Para los temas primero y tercero se preferirán, en igualdad de mérito, las poesías que canten el «Tránsito de San Francisco» y el «Amor del Serafin de Asís».

Temas especiales

4º A la mejor poesía, (canto, dedicación, soneto, etc.) que cante a la Santísima Virgen María con el título de «Divina Pastora de las almas»

Premio de 50 colones, otorgado por la «Institución María Inmaculada». Cada año se ensalzará una distinta advocación de Nuestra Señora la Virgen María.

5º Al mejor romance, de cortas dimensiones, explicando y ensalzando el suceso histórico de la «Coronación de Nuestra Señora de los Angeles» acaecido el día 25 de abril de 1926.

6º A la mejor poesía romance, o metro libre, etc. que describa algún hecho, milagro o tradición del Padre San Francisco, acaecido en este país costarricense, centroamericano o panameño.

7º A la mejor poesía que cante al Padre San Francisco. Premio de

cincuenta colones; oferta anual de la «Institución María Inmaculada».

8º A la mejor composición en verso libre o romance que describa las tradiciones corrientes respecto al Divino Jesús Nazareno que se venera en el Convento de Cartago. En el número de junio de 1926 de la revista «El Heraldo Seráfico» se reproducirá un artícutito publicado en el programa de las funciones de Semana Santa del año actual, que recordaba las preciosas tradiciones. Premio de cincuenta colones, otorgado por la «Hermandad de Jesús Nazareno» de la Iglesia de S. Francisco.

9º y 10º A la mejor poesía de tema libre. Es decir, se distinguirán con premio especial las dos mejores poesías de tema libre.

11º A la mejor colección de hechos históricos, tradiciones, etc. de asuntos franciscanos; (referentes a San Francisco o a sus hijos) de Costa Rica.

12º a la mejor poesía, metro libre, etc., que cante la devoción franciscana o algunos hechos de carácter franciscano referentes al Santo Fundador (o a sus hijos) acaecidos en la nación de Nicaragua.

13º A igual tema poético, con relación a Guatemala.

14º a igual poesía, referente a El Salvador.

15º A igual asunto, referente a Honduras.

16º A igual tema, referente a Panamá.

Temas en prosa

17º Premio a la mejor novela corta, inédita y de los países indios.

18º Premio a la mejor historia, o monografía o apuntes históricos de carácter franciscano, de Nicaragua.

19º Premio a la mejor historia, o monografía etc., franciscana de Guatemala.

20º Premio a la mejor historia o monografía, etc., franciscana de El Salvador.

21º Premio a la mejor historia, etc., franciscana de Honduras.

22º Premio a la mejor historia, etc., franciscana de Panamá.

No se incluye la historia franciscana de Costa Rica, porque ya está publicada en tomo mayor de 224 páginas con 54 ilustraciones fuera de texto, con el título: «La Orden Franciscana en Costa Rica», escrita por don Eladio Prado y premiada con quinientos colones en nuestro segundo Concurso Literario del año 1923. Expéndese a 6 colones en rústica y 8 colones encuadernado.

Tercer Certamen Parcial

Agregado a los Juegos Florales de Costa Rica y al que pueden concurrir los escritores de todos los países y referirse a casos de cualquier punto, con tal que sean originales.

La dirección de la revista «El Heraldo Seráfico» para proveerse de amenidades antonianas para su sección en honor de San Antonio de Padua, el Taumaturgo universal, ofrece los siguientes premios:

1º. Otórganse 40 colones al autor de la mejor poesía que relate un hecho histórico, o caso milagroso referente a San Antonio de Pa-

dua. El género de versificación es libre.

2º. Otros 40 colones al mejor relato histórico, cuento, episodio ameno, en prosa, que demuestre la protección del Santo.

3º Se otorgarán los accesites o menciones que le merezcan, tanto en la poesía como en la prosa y serán obsequiados con 20 colones.

Condiciones

1º. Todas las composiciones deberán sujetarse a la más estricta doctrina y moral católica.

2º. Deberán escribirse en castellano; en una sola cara de papel, con letra bien inteligible (a ser posible de maquina) y deberán ser entregadas antes del día 10 de enero de 1927.

3º. No irán firmadas, ni con el nombre propio ni con seudónimo, ni llevar lugar de procedencia ni otras señales que puedan descubrir al autor. La composición que llevar firma conocida se considerará fuera del concurso. Todas tendrán un lema de libre elección, que con el número de orden de su recepción servirá para distinguirla de las demás.

En plica separada y muy bien cerrada habrá el nombre del autor, con el lugar y dirección de su domicilio. La falta de plica como el uso de seudónimo significará renuncia del premio.

4º. Todos los trabajos, comunicaciones, preguntas etc. etc se dirigirán al Sr. Presidente o Secretario de los «Juegos Florales» Cartago, Costa Rica.

Advertencias

1º. Oportunamente se detallará en qué consiste cada premio.

2º. Además del premio de cada tema se concederán, si el Jurado lo estima oportuno, algún accesit, o «aproximación a premio» y también alguna mención honorífica, que significa se trata de un trabajo digno de loa, aunque no merecedor, por cualquier concepto, del premio.

3º. Los trabajos premiados, publicándose o no, quedarán de propiedad de la «Institución María Inmaculada» que sin falta los publicará Dios m. bien formando parte del «Libro conmemorativo del Año Franciscano» bien en tomo suelto etc.

Cartago 20 de mayo de 1926.

LA COMISION ESPECIAL

Fr. Pelegrín de Mataró, Fr. Zenón de Arenys de Mar, Pbro Francisco Mendoza, Lic. Don Victor Trejos Lic. Don Nicomedes Jiménez

Para facilitar la colaboración de los admiradores del Serafin de Asís que se solicita para formar el Libro Conmemorativo del Año Franciscano (1926-1927).

HOMENAJE AL PADRE SAN FRANCISCO

por parte de los poetas y escritores centroamericanos y panameños, se anotan los siguientes aspectos sobre que pueden versar sus producciones. En ningún modo se pretende limitar la inspiración o punto de vista particular, sino indicar los puntos de fácil comentario y que entresacamos de algunas obras.

SAN FRANCISCO DE ASIS

1. El Caballero. 2. El «Poverello». 3. El Ermitaño. 4. El Apóstol. 5. El Fundador. 6. El Padre. 7. El Pacif-

ficador. 8. El Misionero. 9. El Legislador. 10. El Inspirador (de artistas). 11. El Místico (virtudes). 12. El Seráfico (amor). 13. El Mártir. 14. El Poeta. 15. El Testador. 16. El Taumaturgo. 17. El Triunfador.

SAN FRANCISCO DE ASIS

18. Padre amable, admirable, benéfico y venerable. 19. Portaestandarte de Jesucristo-Caballero de la Cruz. 20. Imitador del Hijo de Dios. 21. Serafin abrasado, foco de santo amor. 22. Arca de santidad, modelo de perfección. 23. Bajel de pureza, norma de justicia, espejo de castidad. 24. Esposo de la santa pobreza. 25. Modelo de penitencia. 26. Ejemplo de humildad. 27. Maestro de obediencia. 28. Angel de dulzura, amante de la paz. 29. Patriarca de los pobres, despreciador del mundo. 30. Perseguidor de los vicios, modelo de todas las virtudes. 31. Luz brillante de su patria. 32. Vencedor de los demonios. 33. Llenc de celo por la salvación de las almas. 34. Médico de los enfermos. 35. Heraldo del Rey de los reyes. 36. Antorcha de las naciones. 37. Mártir de amor y amante de la cruz. 38. Apóstol de los infieles. 39. Propagador de la fe y martillo de los herejes. 41. Auxilio de los que le invocan.

SAN FRANCISCO DE ASIS

42. En la Historia. 43. En la Literatura. 44. En el Arte. Cada uno de estos aspectos, a causa de su amplitud extraordinaria, puede limitarse a cada nación en particular ofreciendo asunto copioso e interesante.

45. San Francisco en su Primera Orden de Religiosos. 46. En la Segunda Orden de Religiosas. 47. En la Tercera Orden: entre los nobles, entre los ricos, entre los jóvenes, entre los sabios y artistas, etc., etc. También espléndido material para ensalzar al humilde y pobre Francisco a quien Dios constituyó Padre de tantas gentes.

La distribución de estos trabajos de colaboración, solicitada y voluntaria, si lo permiten el número y personalidad de los autores, se podría repartir en varias partes, y más o menos en la forma siguiente:

- 1º Homenaje de la Jerarquía católica y clero secular y regular.
- 2º Homenaje de los oradores (si se ofrece).
- 3º Homenaje del periodismo.
- 4º Homenaje de los poetas.
- 5º Homenaje de las artes (música).
- 6º Homenaje de las artes (dibujo, pintura, etc.)

Al que se añadirá el Homenaje popular del «Amor» en que se incluirá el nombre de todos los Protectores, Bienhechores, Favorecedores, suscritores y contribuyentes del «Año Franciscano». De tales categorías se hablará en otros números de esta publicación.

COSTA RICA EN LA MANO
ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar; datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compilado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00
FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A
LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines
SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

Dr. Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouh y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH
Administrador

La pluma

LA FRUTA MARAVILLOSA

—¿De qué se trata? ¿de conmover el mundo?—dijo arrogante la Palanca. Yo lo volcaré.

—¿De qué se trata?—preguntó con fiereza la Espada: ¿de dominar el mundo? Yo lo sojuzgaré.

Luego vino la Pluma, y sin soberbia dijo:

—Yo lo levantaré.

A la Palanca le faltó el punto de apoyo; a la Espada, el brazo inmortal; la Pluma extendió de Polo a Polo la alada fuerza de la idea; volaron éstas y los pueblos sintieron como si el viejo mundo se a zase más en el éter, en marcha hacia la luz...

Nicanor Bolet P. raza

Aviso a los fieles devotos del Dulce Nombre

Las procesiones del Dulce Nombre se trasfieren hasta el regreso del Rvndo. Sr. Cura y Vicario Pbo. Mariano Zúñiga V. por no haber Sacerdote que las presida.

El Teniente Cura,
SALVADOR COLL S.
El Mayordomo
CARLOS LUTZ

MOTAS ALGODÓN, lana y de pluma, finísimas lociones Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICIÓN manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICIÓN CATÓLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

Santoral

Jueves 17.—Santos Manuel, Sabel e Ismael, hermanos mártires, y san Sauro

SANTOS MANUEL Y COMPAÑEROS MARTIRES

Los tres inclitos mártires San Manuel, San Sabel y San Ismael fueron hermanos, naturales de Persia, hijos de madre cristiana y de padre gentil. Desde sus tiernos años fueron muy observantes de la religión católica, y tan dados a los estudios de las buenas letras, que por ellas y su nobleza llegaron a ser muy eminentes y favorecidos del rey de Persia, el cual los envió por embajadores suyos al emperador Juliano Apóstata, para ultimar los capítulos de paces, que con cartas y embajadas había tratado con él. Delante ya de Juliano, mandóles que descansasen, y llevándolos consigo hasta un lugar llamado Trigón, quiso hacerles sacrificar a sus dioses. Los tres santos hermanos se negaron, y el malvado emperador les amenazó con la muerte, sin mirar su carácter y condición de embajadores. Insistiendo ellos en su desprecio de los ídolos, los mandó pasar a cuchillo, y sus almas volaron al Cielo el día 17 de Junio, año de 466.

La Santa Biblia

Como un acontecimiento bibliográfico se puede estimar el laudable esfuerzo llevado a cabo por la Casa Editorial Revista Católica, de El Paso, Texas, al editar la Biblia Sagrada, en español, en forma manual, con anotaciones especiales para las circunstancias actuales del mundo.

Es la primera vez que se hace una edición española de un solo volumen, tan manejable y bien presentado. Sus dimensiones son 7 1/2 x 5 pulgadas, empastada en negro, con planchadas doradas, cubierta flexibles conteniendo XVI páginas de Introducción y 1559 páginas de texto, pero impresas tan nitidamente en papel especial, que el volumen solamente tiene un espesor de 1 1/2 pulgadas.

Indudablemente que con esta edición de la Biblia en forma manual, a precio relativamente económico; y con las explicaciones tan claras y convincentes para todos, los beneficios morales que reportará a la población religiosa de habla española del Continente, serán muy grandes.

Los pedidos que deseen hacer los interesados pueden dirigirlos ya directamente a la Revista Católica, P. O. Box 1572, El Paso, Texas, EE. UU. de A., ya a este periódico. En el primer caso les encarecemos que mencionen que han visto en nuestra publicación la noticia relativa, al girar la suma de \$3.00 (tres dólares) moneda americana que importa el interesante libro; pues haciendo mención de nuestro periódico pueden obtener la ventaja de recibirlo franco de porte, lo mismo que pidiéndolo por nuestro conducto.

Esta edición de la Biblia hecha por la Revista Católica, está conforme a la traducción del Ilmo. Sr. D. Félix Torres Amat, de la versión de la Vulgata latina, y naturalmente tiene las aprobaciones y recomendaciones de la autoridad eclesiástica.

Nos informan que la segunda edición está ya en prensa.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos, y lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

Funeral en sufragio de doña Angelina Flores de Gallegos

El 14 del corriente en la Santa Iglesia Metropolitana tuvieron lugar las honras fúnebres del novenario de la muerte de esta distinguida dama herediana; a las cuales asistió numerosa concurrencia de deudos y amigos de la capital y de las provincias.

Tomaron parte en la celebración los señores Presb. don José Brandeirhoff, Canónigo don Rafael Camacho y Dr. don Víctor Manuel Sanabria.

En el coro las señoritas Sara Sancho y Claudia Camacho, Profesor don Roberto Campabadal, del cual era la preciosa e inspirada Misa de Requiem que magistralmente se ejecutó, don Pedro Valverde y el inimitable violinista don Ismael Cardona.

Pocas veces hemos escuchado una obra de arte y de religiosidad como esta joya del competente maestro Campabadal: su ejecución conmovió hondamente al auditorio.

La familia doliente nos encarga dar las más expresivas gracias a todas las personas que de diversos modos la han acompañado en su inmenso dolor con motivo de la sentida muerte de la Sra. Flores de Gallegos (q. d. D. g.)

Comisiones

Magnífico negocio de abarrotes en Cartago. Hay empresa de café y se garantiza una buena realización mensual.

—Joven competente para el comercio con práctica de 15 años de mostrador que habla inglés y acepta cualquier clima, desea colocación. Busque a Mac. Vargas

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400.5%
Londres.....	390 —
París.....	59 —
España.....	327 —
Italia.....	75 —
Suiza.....	389 —
Bélgica.....	60 —
Berlín.....	401 1/2 —
Amsterdam.....	0.40 1/2 —

IMPRENTA DE SAN JOSE

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA